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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днём по области переменная облачность, временами 
умеренные дожди, в отдельных пунктах – с грозами; ветер 
северный, умеренный; температура +19…+24.

24 августа по области -  облачно с прояснениями, но-
чью местами небольшие дожди, днём – без осадков; 
ветер  ночью переменного направления, слабый, днём 
– северо-восточный, умеренный; температура ночью 
+9…+14, местами до +6, днём +18…+23, при значи-
тельной облачности до +15.

25 августа по области – облачно с прояснениями, без 
осадков; ветер северо-восточный, ночью – слабый, 
днём – умеренный; температура ночью +6…+11, при 
значительной облачности до +15, днём +22…+27, 
местами до +17.
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Встреча с вице-премьером
Алексей Гордеев встретился в Москве с заместителем пред-

седателя Правительства РФ Дмитрием Козаком. Губернатор 
проинформировал вице-премьера о ходе работ по подготовке 
к празднованию 425-летия Воронежа. В частности, он сообщил 
о том, на какой стадии готовности находятся основные юби-
лейные объекты: здание театра им.А.В.Кольцова, набережная 
им.К.И.Массалитинова,  фасады зданий, автомобильные до-
роги. Дмитрий Козак и Алексей Гордеев также обсудили те 
решения, которые должны быть дополнительно приняты на 
федеральном уровне для того, чтобы работы были завершены 
строго в установленные сроки и качественно. 

Экспортные удобрения
Согласно финансово-экономической отчётности россо-

шанского ОАО «Минудобрения»,  по итогам прошлого года 
доля компании в общероссийском производстве аммиака со-
ставила 7,9 процента, а в производстве азотных и фосфатных 
удобрений - почти пять процентов. Продукция химкомбината 
поставлялась в 27 стран мира, причём при сокращении потре-
бления удобрений в России, Европе и Америке значительно 
выросли продажи в азиатском регионе. Почти 60 процентов 
выпущенного отгружено в Турцию, Украину, Таиланд и Брази-
лию, а в целом доля экспорта составила 77 процентов от общей 
товарной продукции.

Землю выставили на аукцион
Департамент имущественных и земельных отношений Во-

ронежской области выставил на аукцион бывшие земли ВГАУ 
по улице Шишкова общей площадью 16,5 гектара. Начальная 
стоимость участка – 43,3 миллиона рублей. В течение пяти 
лет новый владелец обязан вносить арендную плату в размере 
89 рублей за один квадратный метр, цена выкупа – почти две 
тысячи рублей за метр. Согласно условиям, победитель аук-
циона обязан в течение пяти лет построить на данном участке 
не менее 95 тысяч квадратных метров жилья, из которого не 
менее 70 процентов должно составлять жильё эконом-класса. 
Торги назначены на конец сентября. Это уже четвертый уча-
сток бывших земель  Воронежского аграрного университета, 
отданный под застройку.

Юбилей полка
В Воронеже отметили 70-летие формирования добровольче-

ского коммунистического полка. По традиции торжественная 
церемония состоялась у памятного знака «Воронежскому 
добровольческому полку». Почтить память погибших в боях 
вместе с ветеранами, которых в городе осталось всего четверо, 
пришли и участники Великой Отечественной войны. У памят-
ного знака прошёл митинг, после чего священнослужители 
Благовещенского собора отслужили гражданскую панихиду 
в память о погибших. В заключение собравшиеся приняли 
участие в шествии в парк «Орлёнок» к могиле полковника 
Михаила Войцеховского, командира полка. 

Счастье в деньгах?
Россияне – самые несчастные жители Европы. 63 процента 

оказались недовольны своей жизнью. К такому выводу пришли 
немецкие исследователи, проведя опрос среди 15 тысяч человек 
из 14 стран Европы. Самыми счастливыми её жителями стали – 
датчане. На втором месте расположились греки и французы, на 
третьем – итальянцы. Как отмечают исследователи, большин-
ство недовольных своей жизнью европейцев сосредоточено в 
Восточной Европе. Так, менее половины поляков чувствуют 
себя счастливыми. 

Повстанцы захватили столицу
Вчера ливийские повстанцы захватили Триполи. Почти сут-

ки в столице Ливии шли бои с применением танков и ракетных 
установок залпового огня. Погибло более 1300 человек, ещё 
пять тысяч получили ранения. По сведениям информ агентств, 
оппозиционерам удалось захватить государственный телера-
диовещательный комплекс. Под полным контролем повстанцев 
оказалась почти вся столица, за исключением квартала, где 
находятся правительственные здания. Где в момент штурма 
находился лидер Джамахирии — неизвестно. 
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Митрополит Воро-
нежский и Бори-
соглебский Сер-
гий совершил Чин 
освящения ново-
сооружённых кре-
стов и куполов 
возводящегося в 
Берёзовой роще 
Вознесенского 
храма.

татьяна юШкиНа

В  с о в е р ш е н и и 
Ч и н а  о с в я щ е н и я 
Его Высокопреосвя-
щенству сослужили  
благочинный Ни-
кольского церковного округа 
г.Воронежа, помощник Пра-
вящего Архиерея протоиерей 
Пётр Петров и настоятель 
строящегося храма протоие-
рей Виктор Праздничный.

Он показал Владыке ниж-
ний придел храма, который 
планируется освятить в честь 
Царственных Страстотерп-
цев, рассказал об уникальной 
технологии строительства. 
Сруб храма, выполненный 
в архитектурной форме ко-
рабля, изготовлен в Архан-
гельске. Купола сделаны из 
осины, благодаря чему они со 
временем станут прочными, 
как камень. 

Несмотря на ненастную 
погоду, помолиться за ар-
хиерейским богослужением 
пришли прихожане храма, 
жители окрестных домов, 
строительная бригада.

Владыка Сергий поздра-
вил собравшихся с радостным 
событием и отметил важную 
роль храма в укреплении 
духовного здоровья людей: 
«Сердце радуется, когда ви-
дишь такую красоту! Мы 
благодарны Богу за то, что 
Он сподобил нас иметь здесь 
храм Божий, который будет 
освящать это место. Кресты, 
которые освящены сегодня, 
будут свидетельствовать о 
том, что здесь место святое, 
жилище Бога. Я верю, что 
жизнь людей, если они будут 
обращаться к Богу и ходить в 
храм, изменится к лучшему. 
Желаю вам помощи Божией, 
счастья и благословения Го-
сподня. Надеюсь, что скоро 
мы войдем в этот храм, будем 
совершать Божественную 
литургию и приносить Богу 
свои молитвы. Да хранит вас 
Господь!»

Укрепляя  
дух людской

 Алексей Гордеев принял 
участие в заседании Меж-
ведомственной комиссии 
по противодействию экс-
тремизму в Российской 
Федерации на территории 
Центрального федераль-
ного округа, прошедшем 
19 августа в Москве. 

андрей ФедоСеНко

В состав участников меро-
приятия вошли министр вну-
тренних дел Рашид Нургалиев, 
мэр Москвы Сергей Собянин, 
губернаторы областей ЦФО 
и представители различных 
конфессий.

По словам главы МВД Рос-
сии, сегодня межнациональная 
обстановка в округе остается 
сложной - отмечается рост на-
пряженности межнациональ-
ных отношений и протестных 
настроений отдельных катего-
рий граждан. При этом 90 про-
центов экстремистов составля-
ет молодежь в возрасте до 30 
лет. Именно поэтому большин-
ство программ, обсужденных 
в ходе заседания, направлены 
на социализацию молодого че-
ловека – посредством школы, 
вуза, трудового коллектива и 
института семьи.

Особое внимание, по обще-
му мнению участников за-
седания, необходимо в этих 
усилиях уделять пресечению 
пропаганды экстремистской 
деятельности через Интернет. 
Для этого следует внести соот-
ветствующие изменения в дей-
ствующее законодательство.

Комментируя итоги засе-
дания, Алексей Гордеев под-
черкнул:

- Темы развития социальной 
и политической толерантности, 
противодействия различным 
радикальным силам в нашей 
стране очень актуальны. Если 
свести все прозвучавшие се-
годня предложения в комплекс, 
то речь идет о необходимости 
пересмотра федерального и ре-
гионального законодательств – 
так, чтобы общество и государ-
ство могли влиять на эти про-
цессы. Важно скоординировать 
совместные усилия для борьбы 
с проявлениями экстремизма. 
И такие наработки в Воронеж-
ской области уже есть. 

актуальная тема

Заслон 
экстремизму

Вячеслав ткачЁВ

- Прежде всего, я благо-
дарен нашим гражданам за их 
советы и замечания, которые 
они вносили при разработке 
Закона «О полиции», - на-
чал своё выступление перед 
собравшимися Рашид Нур-
галиев. – Считаю, что Закон 
состоялся и уже сегодня он 

работает в полную силу. Глав-
ное то, что в его разработке 
принимало активное участие 
наше общество, поэтому За-
кон фактически можно счи-
тать народным.

В своём выступлении 
министр особое внимание 
уделил профессиональной 
этике и моральным каче-
ствам сотрудников. Рашид 
Нургалиев отметил, что с 
окончанием переаттестации 
личного состава реформиро-
вание ведомства не заверша-
ется и необходимо время для 
формирования нового облика 
полицейского, изменения 
его психологии и отноше-
ния к службе. «За бумагами 
не виден человек», - так он 
подытожил своё мнение по 
этому вопросу.

Министр рассказал  о но-
вых подходах к профессио-
нальным качествам полицей-
ских.

- 97 генералов Централь-
ного аппарата, прошедших 
переаттестацию, были на-
правлены на новое место в 
другие регионы. Ведь ротация 
станет неотъемлемой частью 
службы. К тому же мы на пять 
лет увеличили предельный 
возраст пребывания на служ-
бе, тем самым предоставляем 
возможность опытным ру-
ководителям передать свой 
опыт и знания более моло-

дым сотрудникам, - отметил 
Рашид Нургалиев. - Но хочу 
подчеркнуть, что теперь без 
юридического образования 
брать на службу полицейских 
мы не будем.

Кроме того, министр кос-
нулся и темы открытости 
полиции, отметив, что инфор-
мационная политика должна 
носить максимально честный 
характер. «Мы должны быть 
рядом с народом, быть в ша-
говой доступности, кроме 
того, должны рассказывать о 
нашем труде, о ребятах, кото-
рые честно выполняют свой 
долг», - подчеркнул Рашид 
Гумарович.

Продолжая тему реформи-
рования МВД, он рассказал 
стражам порядка о социаль-
ных гарантиях. Выполнение 
поставленных перед ведом-
ством задач невозможно без 
соответствующей защищен-
ности сотрудников. «Приня-
тый Закон «О социальных га-
рантиях сотрудников органов 
внутренних дел Российской 
Федерации» дает возмож-
ность повысить денежное 
довольствие, решить жилищ-
ный вопрос. Все это позволит, 
по словам министра, не наби-
рать, а отбирать сотрудников 
на службу.

В своем выступлении 
министр остановился и на 
результатах деятельности 

воронежских полицейских. 
Руководитель МВД России 
обратил внимание на увели-
чение числа зарегистриро-
ванных преступлений, таких, 
как причинение тяжкого вре-
да здоровью, вымогательство, 
а также состояние уличной 
преступности. В связи с чем 
Рашид Нургалиев рекомен-
довал активизировать рабо-
ту в регионе по внедрению 
технических средств, в част-
ности, автоматизированного 
программного комплекса 
«Безопасный город».

Воронежская область ста-
ла 34-м регионом, в котором 
побывал министр в рамках 
своих рабочих поездок. После 
выступления перед личным 
составом воронежской поли-
ции Рашид Нургалиев провёл 
встречу с Алексеем Гордее-
вым, на которой обсуждались 
вопросы взаимодействия 
региональной власти и ор-
ганов правопорядка. Рашид 
Нургалиев выделил положи-
тельные результаты работы  
Координационного совета по 
обеспечению правопорядка в 
Воронежской области под ру-
ководством губернатора. Это, 
по его мнению, позволяет и 
контролировать ситуацию в 
области, и оперативно реаги-
ровать на все  возникающие 
проблемы.

Приоритетные задачи полиции
Как уже сообщала «Коммуна», в минувшую пятницу в 
Воронеже с рабочим визитом побывал министр МВД 
России генерал армии Рашид Нургалиев. Итоги пере-
аттестации личного состава органов внутренних дел 
в свете Закона «О полиции» и приоритетные задачи, 
стоящие перед подразделениями полиции по укре-
плению правопорядка и законности, стали главными 
на встрече министра с личным составом воронежской 
полиции. А проходила она в конференц-зале регио-
нального Главка.
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ПодПиска - 2012
В Воронежской области продолжается  

ДОСРОЧНАя ПОДПИСКА НА ПеРВОе ПОлуГОДИе  
2012 г. на газету «Коммуна».

По традиции в конце подписной кампании для своих читателей  
«Коммуна» планирует провести ПРИЗОВУЮ ИГРУ.

Вячеслав ткачЁВ

Митинг состоялся в рамках 
акции Воронежского регио-

нального отделения партии «Еди-
ная Россия» «Во славу России». 
Мероприятие вызвало немалый 
интерес  у горожан. Вся площадь 
вокруг памятника была заполнена 
людьми, каждому из которых ак-
тивисты вручили символический 
триколор. Напомним, что Государ-
ственный флаг России был при-
нят постановлением Верховного 
Совета РСФСР от 22 августа 1991 
года.

- Дорогие земляки, я не ошибусь, 
если скажу, что каждый воронежец 
относится с трепетной памятью к 
тем героям, которые отдали свою 
жизнь за то, чтобы Воронеж был 
сегодня таким прекрасным, - высту-
пил перед собравшимися директор 
средней общеобразовательной 
школы №94, член регионального 
отделения партии «Единая Россия» 
Виктор Харин. -  Среди таких людей 
Герой Советского Союза генерал 
Александр Лизюков, погибший в 
1942 году под Воронежем.  Останки 
генерала нашли недавно, ему был 
открыт памятник. Это значимое 
событие произошло  при поддержке 
регионального политсовета «Еди-
ной России». Благодаря этому наша 
молодёжь теперь знает имена своих 
героев. А значит, идёт патриотиче-
ское воспитание молодёжи.

Тем временем на установлен-
ной возле памятника сцене на-
чались выступления творческих 
коллективов. Также от всех объ-
ектов Воронежа, построенных по 
программам партийных проектов 
«Единой России», стартовал ав-
томобильный пробег к памятнику 
М.Е.Пятницкому. Машины с раз-
вевающимися государственными 
флагами, громко сигналя, подъеха-
ли к месту митинга, тем самым 
поддержав акцию.

День триколора
Событие | Вчера возле памятника М.Е. Пятницкому в Воронеже прошёл  

торжественный митинг, приуроченный ко Дню российского флага
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Мария ЩеглоВа

Что стало причиной смерти 
обоих, выясняет следствие. Пока 
что у следователей нет приоритет-
ной версии случившегося. Одна 
из них не исключает возможность 
участия в происшествии третьего 
лица. Другая из версий: Юрий 
Иншаков был застрелен Дми-
трием Араловым, после чего тот 
покончил жизнь самоубийством. 
Как сообщил старший помощник 

руководителя Следственного 
управления Следственного коми-
тета РФ Сергей Глазьев, экспер-
тиза установила, что найденное 
на месте преступления охотничье 
ружьё «ИЖ» двенадцатого кали-
бра принадлежало бывшему за-
местителю начальника. Он также 
отметил, что пока нет официаль-
ных результатов экспертизы, что 
мужчины были убиты именно из 
этого оружия.

Как ранее сообщала «Коммуна», 

тело 53-летнего Юрия Иншакова с 
огнестрельным ранением в грудь 
обнаружил случайный прохожий 
утром 17 августа на территории 
гаражного кооператива «Титан» в 
Коминтерновском районе. Он ле-
жал в нескольких метрах от своего 
гаража. Рядом в бессознательном 
состоянии находился его бывший 
заместитель 58-летний Дмитрий 
Аралов с ранением головы. Он 
скончался по дороге в больницу, 
не приходя в сознание.

Что стало причиной убийства?
В Воронеже в прошлую пятницу в бывшем 
гарнизонном Доме офицеров прошла 
панихида по погибшему начальнику Во-
ронежского института государственной 
противопожарной службы МЧС РФ, 
полковнику внутренней службы Юрию 
Иншакову. В этот же день прошли похо-
роны его бывшего заместителя Дмитрия 
Аралова.
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- Николай Николаевич, 
во время кризиса у всех трёх 
градообразующих предприя-
тий - ОАО «Семилукский 
огнеупорный завод», ООО 
«Воронежстекло» и ЗАО 
«Семилукский завод строи-
тельных материалов» воз-
никли серьезные проблемы, 
из-за чего в упадок пришла 
экономика всего города. Се-
годня у Семилук появилась 
возможность поддержать ин-
женерную городскую инфра-
структуру. Что уже делается 
в этом направлении?

- Ещё в мае мы провели 
аукционы среди подрядных 
организаций, которые обе-
спечат строительство моста и 
инженерной инфраструктуры 
города. Работы по возведению 
нового моста через реку Деви-
ца сейчас в самом разгаре. Он 
готов уже более чем на 50 про-
центов.  Очень скоро вместо 
ветхой самодельной конструк-
ции жители прилегающих 
к городу посёлка Южный и 
села Старое получат новый 
современный мост, открытие 
которого запланировано на 
середину ноября. Этот объект 
для Семилук особенно важен: 
он поможет организовать гру-
зопотоки, в частности, достав-
ку сырья на наш огнеупорный 
завод. В рамках реализации 
программы помощи моно-
городам это было решающим 
моментом – в первую очередь, 
восстановить инфраструктуру, 
дающую жизнь ключевым про-
изводствам. 

- Значит, основная цель 
программы «Моногород» всё-
таки оживить  производство?

- Без этого  - никуда. Все 
полученные средства мы, в 
первую очередь, обязаны рас-
ходовать на модернизацию 
производства и улучшение 
жизни горожан. Это – главное 
условие участия в программе, 
которую мы подписывали 
вместе с руководителем ра-
бочей группы по модерниза-
ции моногородов при Пра-

вительственной комиссии по 
экономическому развитию и 
интеграции Ириной Макиевой 
и заместителем губернатора 
– первым заместителем пред-
седателя правительства Воро-
нежской области Александром 
Гусевым. 

В рамках реализации про-
граммы отчитываемся за каж-
дый свой шаг. Важно  - не 
утратить оказанное нам дове-
рие. Кроме того,  - постарать-
ся сэкономить выделенные 
городу средства там, где это 
возможно.

- И есть уже успехи в плане 
экономии?

- В результате проведения 
аукционов, были сэкономлены 
порядка 150 миллионов рублей. 
Эти средства нам разрешили 
потратить с учётом насущных 
интересов градообразующего 
предприятия. Мы внимательно 
изучили ситуацию. Прислуша-
лись к рекомендациям Ирины 
Макиевой и решили приоб-
рести для нужд огнеупорного 
завода газопоршневую мини-
электростанцию. Необычная 
конструкция, собирается из не-
скольких блоков. Параллельно 
с электричеством способна 
вырабатывать тепло. В Евро-
союзе сконструированных по 
такому принципу электро-
станций много, а для нас они 
пока в новинку. На заводе 
уже побывали представители 
словацкой фирмы (они реали-
зовали аналогичный проект в 

Татарстане), выбрали площад-
ку под строительство. 

- Какова мощность мини-
электростанции? Сможет ли 
она обеспечить электроэнер-
гией весь завод?

-  Несмотря на приставку 
«мини», она способна выра-
батывать до четырёх мегаватт 
электроэнергии (с перспек-
тивой – до десяти). На се-
годняшний день – с учётом 
транспортировки электриче-
ства – предприятие расходует 
порядка четырёх с половиной 
мегаватт электроэнергии. Ре-
зерв всегда необходим. Ведь 
мы планируем привлечение 
в город инвесторов. Кроме 
этого, надеемся использовать 
возможности электростанции 
на благо жителей Семилук. По-
лученным теплом можно будет 
отапливать дома горожан. 
Причём тарифы  могут быть 
значительно ниже нынешних. 

- При таких раскладах те-
плоснабжение в Семилуках 
станет на много дешевле, чем 
в областном центре…

- Фактически затраты оста-
нутся только на содержание 
теплосетей. Благодаря этой 
установке, мы добьёмся того, 
что тепло и электричество 
в нашем городе станут в два 
раза дешевле, чем в Воронеже. 
Площади в Семилуках есть, 
мощности есть, близость к об-
ластному центру – ещё одно 
преимущество, соответствен-
но, и промышленники будут 
заинтересованы в том, чтобы 
открывать здесь новые произ-
водства. 

- Как скоро вы готовы реа-
лизовать этот проект?

- После того, как будут  вне-
сены все необходимые  изме-
нения в комплексный инве-
стиционный план, принятый 
губернатором Алексеем Гор-
деевым и премьер-министром 
Владимиром Путиным. По-
сле того, как удастся согласо-
вать работу электростанции с 
МРСК Центром. Как только 
будут решены технические во-
просы, выставим на торги про-
ектирование. А в следующем 
году  - приступим к строитель-
ству данной установки.

- С тем, как развивается 
ситуация на Семилукском 
огнеупорном заводе наши 
читатели знакомы. Какие ещё 

производства могут помочь 
бюджету моногорода?

- Отмечу те, на которые мы 
возлагаем большие надежды. 
Например, если ехать в сторо-
ну Латного, то справа вы уви-
дите большую строительную 
площадку, на месте которой 
скоро возникнет второй центр 
предприятия «КДМ -Опт». На 
территории района сооружа-
ется крупнейшая в Чернозе-
мье фабрика по производству 
столешниц и матрасов. Рядом 
с городом компания «АВА-
Строй–арсенал» возводит 
большой завод по производ-
ству алюминиевого профиля, 
где объём инвестиций изме-
ряется в сотнях миллионов 
рублей. Новые предприятия 
– это новые рабочие места.

 - Николай Николаевич, 
но ведь пока они заработают 
на всю мощность и начнут 
пополнять налоговую базу 
Семилук, пройдёт не один 
месяц…

- Конечная цель програм-
мы «Моногород» - открыть в 
Семилуках новые производ-
ства, модернизировать тради-
ционные, создать для людей 
нормальные условия жизни. 
Сегодня важнее всего – снять 

социальную напряжённость. И 
мы постоянно вместе с Ириной 
Макиевой и Александром Гусе-
вым в поиске тех механизмов, 
которые помогут это сделать. 
Будь то открытие новых пред-
приятий, будь то переселение 
людей из ветхих и аварийных 
домов.

- Известно, что Семилу-
ки – второй в области город, 
получивший финансовую 
поддержку в этом вопросе. 
Как реализуется программа 
переселения из ветхого и 
аварийного жилья?

- В прошлом году нам уда-
лось переселить 96 квартир, 
в этом году – планируется 
порядка 150. Это серьёзная ра-
бота. Ведь с каждым жильцом 
мы подписываем отдельное 
соглашение. Собираем огром-
ное количество документов. 
Выполняем предписания всех 
аварийных служб. Старые ба-
раки не выдерживают никакой 
критики: это - постройки 40-х 
годов прошлого века, где давно 
всё сгнило. В большинстве слу-
чаев люди реально находятся в 
опасности, поэтому второй год 
подряд мы экономим на каких-
то других вещах, но переселяем 
жителей из бараков. 

- Ещё одна болевая точка 
города, точнее прилегающего 
к нему посёлка Южный, - не-
хватка воды…

- Тоже масштабная пробле-
ма. Причём, начиная с качества 
воды. Так, содержание бора в 
ней превышает допустимые 
нормы в три с половиной раза, 
тяжёлых металлов  - в 11 раз! 
Вопрос- с чем это связано – от-
крыт. Но мы не сидим сложа 
руки. Принято решение про-
бурить новые скважины в 
верхних водоносных слоях, где 
содержание опасных элемен-
тов не превышает допустимые 
нормы. Благодаря поддержке 
руководителя Управления 
жилищно-коммунального 
хозяйства и энергетики Во-
ронежской области Вадима 
Кстенина, нам выделили 37 
миллионов рублей на про-
ектирование и строительство 
водозабора. Скважины будут 
расположены в пойме реки 
Дон. Вода будет подаваться на-
верх и оттуда распределяться. 
Их будет много – минимум че-
тыре. К следующему лету этот 
объект должен быть сдан. 

Беседу вела 
Наталья СТОЛПОВСКАЯ.

У моногорода много забот
Ситуация | Семилуки уходят от последствий кризиса. Каждый день – новые шаги

Строительство моста и автодороги по программе «Моногород».

Более всех пострадавший от финансового кризиса 
город Семилуки включён в правительственную про-
грамму модернизации российских моногородов. На 
что планируется израсходовать  государственную до-
тацию и как распределить её так, чтобы помощь дала 
максимальный эффект, «Коммуне» рассказал глава 
администрации города Семилуки Николай Марков.

Николай Марков.

Татьяна ПЕТРЕНКО

А на пересечении с улицей 
Комиссаржевской пешеходы 
перепрыгивают через препят-
ствия под мелодии уличного 
гармониста. Причём к большо-
му негодованию воронежцев 
оказалась перерытой не одна, 
а обе стороны улицы.

Пятница выдалась дождли-
вой. Обеденный перерыв. 
Пройдясь по улице, я уже и не 
надеялась встретить кого-то из 
рабочих. Оказалось, напрасно: 
группа людей в дождевиках 
трудилась у дома напротив 
центра лечебной физкультуры. 
Здесь почти всё закончено. 
Через два дня, если не подведёт 
погода, бригада примется за 
следующий участок.

- Дождь все сроки сры-

вает, - рассказывает мастер. 
– Вот подсохло и мы тут же 
приступили к работе. Когда 
дождь идёт, плитку укладывать 
нельзя. При контакте с водой 
раствор быстро затвердеет, и 
тогда участок придётся пере-
делывать заново. Вообще, по-
хорошему, после дождя нужно 
день-два подождать, чтобы 
вода успела впитаться.

Комиссаржевскую, вошед-
шую в список улиц историче-
ского центра, должны закон-
чить ко Дню города, но, глядя 
на масштаб работ, в это верится 
с трудом.

Как рассказал мастер участ-
ка Аркадий Акопян, укладкой 
плитки и установкой бордюр-
ного камня на улице Фридри-
ха Энгельса занимается фирма 
ООО «Спецдорсервис». На 

улицу выделено 10 бригад. В 
дневное время они укладыва-
ют плитку, в ночное же завозят 
песок, планируют участки, 
роют «котлованы», вывозят 
мусор.

- Бывают и проблемы. На-
пример, рядом со сквером с 
фонтаном, рабочие проложили 
кабель к новому бизнес-центру 
неглубоко от поверхности. По 
правилам, он должен залегать 
на глубине от 70 сантиметров, 
а здесь – нет и 30. Поэтому 
тут мы будем копать вручную, 
чтобы сделать «котлован». А 
это дополнительное время, - 
отметил Акопян.

Сейчас, чтобы хоть как-то 
облегчить участь пешеходов, 
рядом со многими магазинами 
владельцы в качестве подстил-
ки выложили картон.

Как пройти по тротуару?
Город | Сейчас улица Фридриха Энгельса в Воронеже похожа на место после бомбёжки. Редкий прохожий не вспомнит здесь 
ремонтников без крепкого словца. Кто помоложе, пускаются напрямик – через ямы,  кто посмелее – идут прямо по проезжей части

Страда выявляет лучших
Нынешняя жатва сразу же выявила лидеров трудового сопер-

ничества. Это колхоз «Луч», где урожайность озимых превышает 
30 центнеров зерна с гектара, ООО «Журавушка» и «Рассвет».

Что касается комбайнёров, то уверенно открыли счет хлебным 
тоннам Сергей Шпаков из ООО «Журавушка», Сергей Почечуев 
из «Надежды», Сергей Золотухин из «МТС-Агро».

Радует урожай и на фермерских полях. Вячеслав Волобуев взял 
с гектара по 40 центнеров озимой пшеницы. Отличные результаты 
в КФХ Владимира Куркина, который на обмолоте озимой пше-
ницы получил более 40 центнеров зерна с гектара.

Решается на месте
Дни районной администрации проходят в Верхнемамонском 

районе по графику,  недавно — в Ольховатском и Гороховском 
сельских поселениях. Участвуют в их проведении, помимо муни-
ципальных служащих, представители федеральных и областных 
структур, а также руководители местных организаций и учреж-
дений. Цель таких рабочих встреч — повышение эффективности 
взаимодействия в решении назревших задач, оперативное вы-
явление проблем и возможностей их локализации. На этот раз 
обсуждались вопросы подготовки социальной сферы и жилфонда 
к зиме, развития предпринимательства и малого бизнеса.

На приз Героя Социалистического Труда
В декабре нынешнего года исполнится 35 лет, когда доярке 

колхоза «Авангард» Марии Николаевне Плохих присвоили зва-
ние Героя Социалистического Труда. Это событие стало знаковым 
для всех верхнемамонцев, о нем помнят и поныне.

Имя М.Н. Плохих носит переходящий приз, который при-
суждается райкомом профсоюза работников АПК доярке, добив-
шейся наилучших показателей по итогам месяца. Он вручается 
в торжественной обстановке непосредственно на рабочем месте. 
Неоднократная его обладательница - Валентина Сайгакова из 
колхоза «Луч».

Презентация немецких технологий
В ООО «Рассвет» прошёл семинар руководителей и специали-

стов сельхозпредприятий, глав КФХ, на котором представители 
немецкого семенного Альянса делились опытом возделывания 
гибридов озимого и ярового рапса, кукурузы на зерно и силос, 
подсолнечника.

Такое внимание зарубежной фирмы к верхнемамонскому 
хозяйству не случайно. Здесь не только активно следят за до-
стижениями растениеводческой науки, но и внедряют их в 
практику. Демонстрационные участки сельхозкультур вызвали 
положительные отзывы гостей — евролайтинговая технология 
производственной системы CLEARFILD отлично у нас прижи-
лась и обещает высокие результаты.

Дети войны объединились
3449 заявлений подали верхнемамонцы старшего поколения 

(1928-1945 годов рождения), чтобы организоваться в филиал Во-
ронежской областной общественной патриотической организации 
«Дети военного времени». Уже действует 12 первичных ячеек 
по числу сельских поселений Верхнемамонского района. Они 
ведут активную работу  по защите своих прав, как пострадавшие 
в период военного лихолетья.

Подарок от «Ангстрема»
Воронежская компания «Ангстрем» известна своей благотво-

рительностью. Неоднократно оказывала она помощь и приемной 
семье Яровых из села Ольховатка. На этот раз мебельщики пре-
поднесли в подарок хозяйке Елене Вячеславовне мягкий диван 
и кресла. Всё доставили и собрали на дому. Для многодетного 
семейства мебель оказалась как нельзя кстати.

Доверительная встреча
Старшеклассникам вспомогательной школы-интерната на-

долго запомнится встреча с сотрудниками ОМВД. Они не только 
совершили экскурсию по отделу внутренних дел, где узнали то, 
как работают стражи порядка, но и ознакомились с материалами 
по истории верхнемамонской милиции.

Приглашенный на встречу ветеран правоохранительных ор-
ганов, полковник Юрий Толбин поведал подросткам о том, как в 
молодости начинал работать инспектором уголовного розыска и 
дослужился до начальника ОВД. 

Кого нам аист принёс?
За первое полугодие отделом загс Верхнемамонского района 

зарегистрировано 82 ребенка, что на 29 малышей больше, чем за 
тот же период прошлого года. Мальчиков родилось 40, девочек 
— 42. У сорока одной мамы это – второй ребенок. У четырех - 
четвертый, есть и пятые, и шестые новорожденные в семье.

Самые популярные имена в нынешнем году, которыми на-
зывают малышей верхнемамонцы — Дмитрий, Артем, Анна, 
Анастасия.

Сообщения подготовили 
Эмиль АБРОСИМОВ, Ольга БУРЦЕВА, Александр БАГРИНЦЕВ.

Приз имени М.Н.Плохих вручают Валентине Сайгаковой.

Юрий Толбин на встрече со школьниками.

Григорий МАКАРОВ

Предварительное голосование Общероссийского на-
родного фронта и «Единой России» стало политическим 
событием этого лета. Такое мнение высказал на брифин-
ге исполняющий полномочия секретаря Президиума 
Генерального совета партии «Единая Россия» Сергей 
Неверов.

По словам Неверова, праймериз прошли «динамично, 
остро, интересно». Они стали проверкой на народное 
доверие для многих кандидатов в депутаты от «Единой 
России». Также он  отметил, что во всех регионах в трой-
ках и в пятерках лидеров представлены беспартийные. 
«Это люди, которые либо только пришли в политику, 
либо вели серьезную деятельность в общественных 
организациях. Идея поиска новых лиц оправдана», - за-
ключил Неверов.

Он также подчеркнул, что «Единая Россия» не будет 
делать свой отдельный список кандидатов, так как канди-
датуры представлены в списке ОНФ. «Все кандидатуры 
от «Единой России» прошли праймериз и наравне с обще-
ственными деятелями будут включаться в список».

По его словам, очень многие, кто принимал участие 
в федеральных праймериз, сейчас примут участие в 
праймериз в законодательные собрания, и на проходных 
местах появятся новые лица.

Главное 
политическое 

событие

Валерий СЕВЕРНЫЙ

Генеральный директор ОАО 
«ВАСО» Виталий Зубарев (на 
фото), поздравляя многотысяч-

ный коллектив с профессиональ-
ным праздником, отметил, что 
авиационный завод, будучи по 
существу машиностроительным 
предприятием, на протяжении 

почти 80 лет вносит весомый 
вклад в сохранение за Россией 
статуса великой авиационной 
державы. В разные годы на 
предприятии были выпущены 
самолёты, составившие эпоху в 
истории отечественной авиации: 
штурмовик Ил-2, сверхзвуковой 
лайнер Ту-144, аэробусы Ил-86 
и Ил-96. «Поэтому День авиа-
ции – по праву наш профессио-
нальный праздник. И в этот день 
мы и подводим итоги, чествуем 
лучших рабочих, инженеров и 
руководителей», - сказал гене-
ральный директор, открывая 
торжественное собрание, кото-
рое проходило накануне Дня 
Воздушного флота в ДК имени 
В.И.Ленина. 

На состоявшемся торжестве 
за большой вклад в производ-
ство современной авиационной 
техники 80 работников пред-
приятия награждены почетны-
ми грамотами Минпромторга 
России, правительства Воро-
нежской области, областной и 
городской дум, ЦК Профавиа, 

облсовпрофа. Около 200 кадро-
вых работников предприятия 
удостоены почётных званий 
«Заслуженный ветеран труда 
Воронежских самолетострои-
телей» и «Ветеран труда Воро-
нежских самолетостроителей». 
Это те, кто добросовестно и не-
прерывно проработал на ВАСО 
25 лет и вносит весомый вклад 
в трудовую славу предприятия, 
умело передает свой богатый 
опыт молодёжи.

В настоящее время в эксплуа-
тации в авиакомпании «Россия» 
находится шесть самолётов Ан-
148, на которых на сегодняшний 
момент их уже перевезено 530 
тысяч человек. 

Сегодня предприятие уверен-
но смотрит в будущее. В разной 
степени готовности на его ста-
пелях находится пять самолётов 
Ил-96, 15 самолётов Ан-148, 
завод продолжает изготавливать 
по кооперации пилоны для лай-
неров А-319 международного 
концерна Airbus.

ВАСО: надёжные крылья России
С места события | Воронежские самолётостроители в этом году возобновили традицию 
проведения Дня Воздушного флота России в родных стенах
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Борис ВАУЛИН

Инсульт и сегодня страшен 
не только тем, что занимает 
второе место в структуре об-
щей смертности населения, и 
каждый третий, пораженный 
им, умирает в течение несколь-
ких часов. Гораздо ужаснее, 
когда промедление в оказа-
нии помощи или неумелое её 
оказание превращает несчаст-
ного в глубокого инвалида, 
который живет (правильнее 
сказать – существует) много 
лет в положении «овоща». 
Человек не может обслужи-
вать себя, не осознаёт при 
этом своего положения и, не 
желая того, безмерно мучает 
родных и близких. Причину 
этой патологии определил 
ещё древний врач Гиппократ, 
связавший её с нарушением 
мозгового кровообращения и 
назвавший болезнь «апоплек-
сия». Под таким именем она 
и была известна несколько 
столетий.  

Разрыв, спазм или закупор-
ка сосудов головного мозга 
ведут к тому, что ткани мозга 
не получают питания и по-
гибают. «Продержаться» они 
могут не более трех часов от 
начала беды, этот срок и на-
зывается «терапевтическим 
окном». Если за эти часы вос-
становлено кровоснабжение, 
то заболевание может пройти 
без последствий. В последние 
годы широко и успешно прак-
тикуется тромболитическая 
терапия. Оперативно достав-
ленному больному вводятся 
препараты, сгусток крови, 
закупоривший артерию, рас-
творяется, и кровоснабжение 
восстанавливается. Конечно, 
это граничит с чудом. Боль-
ные поступают с тяжелейшим 
расстройством едва ли не всех 

функций, зачастую отсутству-
ет речь, нарушено глотание, 
нет двигательной активности в 
руках и ногах. Пациент плохо 
осознает окружающее. Про-
вели манипуляцию, и через 
2-3 часа это практически вновь 
здоровый человек, который в 
принципе может уходить из 
клиники на своих ногах. 

Тромболизис освоен се-
годня не только в главных 
медучреждениях Воронежа 
– областной больнице №1, 
БСМП №1 и №10, он стал 
обыденностью в ЦРБ Россо-
ши, Боброва, Борисоглебска, 
Лисок. В региональном центре 
ВОКБ №1 за три с неболь-
шим года проведено более 250 
тромболизисов. В первичных 
отделениях районных больниц 
в 2009 году тромболитические 
терапии были сделаны  125 
пациентам, в 2010 году осу-
ществили 122 манипуляции. 
Подобное стало возможным 
после того, как три года назад 
воронежские медики вошли 
в программу по борьбе с со-
судистыми заболеваниями 
мозга и инфаркта миокарда. 
Закупали новое оборудование, 
подготовили кадры, нарабаты-
вали опыт. 

Тем не менее на прошед-
шей недавно в областной 
больнице школе-семинаре по 
лечению больных с остры-
ми нарушениями мозгового 
кровообращения говорилось 
о существенных проблемах в 
оказании помощи таким паци-
ентам. Перед нейрохирургами, 
анестезиологами, реанимато-
логами не только Воронеж-
ской области, но и соседних 
регионов Черноземья вы-
ступали профессора ведущих 
столичных клиник. Ценность 
подобных встреч в том, что они 
далеки от «научного туризма», 

когда в провинцию приезжа-
ют столичные медицинские 
мэтры, чтобы в большей сте-
пени продемонстрировать 
себя. На семинары в Воронеж 
приглашают специалистов без 
апломба, которые много знают, 
умеют и показывают коллегам 
из регионов, что и как нужно 
делать, указывают на ошибки, 
совместно ищут выходы из 
возникших проблем.

 На конференции много 
говорилось о том, что при 
инсульте – этой мозговой 
катастрофе, как ни при каком 
ином заболевании крайне важ-
на максимально оперативная 
помощь пациенту. Если успеть 
оказать её в течение так на-
зываемого «терапевтического 
окна», то есть в течение трех 
часов от начала кровоизлия-
ния или закупорки сосуда, то 
есть надежда, что серьёзная 
беда может пройти стороной. 
В среднем в 2010 году в это 
«окно» успели попасть лишь 
12,3 процента пациентов, а в 
первую половину нынешнего 
года оперативность госпита-
лизации даже снизилась, и, 
соответственно, увеличилась 
смертность от острых инсуль-
тов. 

Справедливости ради надо 
сказать, что свой вклад в эту 
печальную статистику внес-
ла аномальная жара июля-
августа прошлого года. Число 
умерших в августе от острых 
инсультов превысило, напри-
мер, показатель других меся-
цев на 40 процентов. Кстати, 
на столько же «подскочила» 
и летальность от ишемической 
болезни сердца. И смертность  
от цереброваскулярной бо-
лезни повысилась в прошлом 
году на 15 процентов. Всего 
же в стационары в прошлом 
году было госпитализировано 
9218 пациентов с острыми 
нарушениями мозгового кро-
вообращения, из них 8906 в 
региональный сосудистый 
центр и первичные сосудистые 
центры. То есть более трехсот 
человек были доставлены в 
обычные ЛПУ. Это сыграло 
для них роковую роль, по-
скольку  они не получили там 
необходимой помощи из-за 
отсутствия специалистов и 
не знания обычными врачами 
тактики ведения больных с 
острыми инсультами.

Одна из сложных задач, 
стоящих перед воронежской 
медициной сегодня, – это от-
сутствие квалифицированных 

кадров. Можно насытить ЛПУ 
сложнейшим оборудованием, 
можно всё знать о самых со-
временных высоких техноло-
гиях, но если работать на этом 
оборудовании и внедрять эти 
технологии некому, тогда ни 
о какой модернизации и речи 
быть не может. Об этом с не-
малой тревогой говорил жур-
налисту «Коммуны» заведую-
щий областным сосудистым 
центром Олег Азарин.

- Работа в соответствии с 
принятой программой в систе-
ме федеральных стандартов,  
использование реанимацион-
ных пособий, искусственной 
вентиляции легких, методов 
интенсивной терапии требу-
ют особых знаний и опыта, 
- отметил Олег Генрихович. – 
Здесь нужны не просто врачи, 
а специалисты сосудистого 
профиля. К сожалению, у нас 
таких  недостаточно. 

В Воронежской области 
кроме регионального сосу-
дистого центра действуют 
семь первичных центров. Беда 
в том, что в них не хватает 
нейроанестезиологов и ней-
рореаниматологов, которых 
замещают обычные неврологи 
и хирурги. Но сосудистые 
больные – это специфический 
раздел медицины, и он требу-
ет особого подхода. Нынче в 
региональный центр госпи-
тализируется вдвое больше 
больных, чем было три года 
назад. Это не значит, что за 
три года резко увеличилось 
число больных. Дело в том, что 
если прежде из-за медленной 
доставки в стационар пациент 
был практически обречён, то 
теперь и врачи «скорой», и 
врачи стационаров понимают: 
от максимально быстрой до-
ставки больного и комплекса 
мероприятий зависит даль-
нейшая судьба человека.

Следует заметить, что опе-
ративная доставка и помощь 
попавшему в беду далеко не 
всегда зависят от медработ-
ников. Наша общая беда в 
малограмотности, а нередко 
и равнодушии населения. 
Вместо того, чтобы немедлен-
но вызывать «скорую» или 
другим способом пытаться до-
ставить человека в больницу, 
окружающие предлагают ему 
«прилечь на диван, отдохнуть 
и не волноваться, принять 
обезболивающую таблетку – 
и всё пройдет». Вот и лежит 
человек, которого вдруг «уда-
рила сильная головная боль», 

лежит, а «терапевтическое 
окно» сжимается, словно ша-
греневая кожа.

Каждый в подобном случае 
должен стать диагностом, 
и проверить у внезапно за-
недужившего человека пять 
элементарных симптомов. 
Попросите пострадавшего 
улыбнуться. При инсульте 
улыбка выйдет кривой: уголок 
губ с одной стороны будет 
направлен вниз. Попросите 
его сказать предложение: «За 
окном светит солнце». Слова 
произносятся с трудом. По-
просите его одновременно 
поднять обе руки. Они под-
нимаются на разные высоты. 
Попросите высунуть язык. 
При пораженном мозге он 
западёт в ту или другую сто-
рону. Пусть пострадавший 
закроет глаза и вытянет руки 
вперёд ладонями кверху. В 
случае начавшейся беды одна 
ладонь начнёт «уезжать» вбок 
и вниз. 

А теперь нерадостная ста-
тистика. В России умирает от 
инсульта ежегодно 450 тысяч 
больных. В остром периоде 
– 35 процентов больных. За 
последние 10 лет смертность 
от инсульта среди трудоспо-
собного населения увели-
чилась на 30 процентов. Эта 
статистика характерна и для 
Воронежской области. Тем не 
менее достижения медицины 
с каждым годом всё заметнее, 
и как заметил доктор Азарин: 
«Не надо предаваться унынию: 
инсульт – это не фатализм».

Около месяца назад «Ком-
муна» получила письмо от 
врача Давыдовской участко-
вой больницы Лискинского 
района Любови Шевцовой. 
Она сообщала, что в ЛПУ 
открыто реабилитационное 
отделение на 15 коек для 
больных, перенесших острое 
нарушение мозгового кро-
вообращения. «Раньше такие 
пациенты выписывались из 
больниц в никуда. Это было и 
нашей личной болью, - написа-
ла Любовь Павловна. – Теперь 
они едут к нам из многих райо-
нов, и в спокойной обстановке 
мы стараемся вернуть постра-
давших людей к активной 
жизни. Когда это получается, 
у нас есть законный повод для 
гордости».

Хорошо, когда врач, мед-
сестра, нянечка радуются вы-
здоровлению пациентов и 
гордятся тем, что сделали для 
больного человека.

Чтобы наступило завтра
Проблемы медицины | Залог спасения больных при этой мозговой катастрофе – максимально оперативная помощь
Знаете ли вы, что руководители трёх крупнейших дер-
жав мира, разгромивших фашизм в ХХ веке, умерли 
от одной болезни?  Президент Америки Франклин 
Рузвельт и вождь советского народа Иосиф Сталин 
отправились в мир иной  относительно быстро от 
массивного кровоизлияния в мозг. Премьер-министр 
Великобритании Уинстон Черчилль перенёс серию 
малых инсультов, которые привели его на склоне лет 
к деменции. Конечно, это не более как совпадение, 
но другой факт, говорящий о том, что заболевание не 
щадит никого: 13 президентов Америки, правивших 
страной в прошлом веке, умерли от инсультов и болез-
ней коронарных артерий. Такая же причина смерти 
была у русских и советских правителей: императоров 
Петра I и Екатерины II, Владимира Ленина и Леонида 
Брежнева.

Виктор СИЛИН

с.Марки,
Каменский район

Ничего нельзя откладывать 
на потом. 

«Потом» может и не быть.
Сколько раз собирался в 

Марки, к Ивану Ивановичу 
Серебрякову, к известному 
балалаечнику и пропагандисту 
народной музыки. Да всё было 
некогда, откладывал, всё думал, 
что успею.

Ан нет, не успел.
Не стало Ивана Ивановича 

Серебрякова.
С главой Марковского по-

селения Верой Осадченко идём 
по селу. Она неспешно расска-
зывает:

- На балалайке он играл, ко-
нечно, виртуозно. А в последние 
годы, наверное, почувствовал, 
что свой дар ему надо во что бы 
то ни стало передать молодым. 
Вот тогда-то он и задался целью 
найти среди мальчишек достой-
ных последователей. Принёс в 
Дом культуры несколько ин-
струментов, организовал заня-
тия. От желающих освоить игру 
на балалайке отбоя не было. 
А девчонки под руководством 
Серебрякова стали сочинять и 
петь под балалайку частушки.

Вера Фёдоровна чуть замед-
ляет шаг, приостанавливается:

- А вообще-то Иван Ивано-
вич, как только наше село от 
фашистов освободили, начал 
разминировать всю округу. 
Только об этом уже мало кто 
помнит…

Собирался же к Серебрякову 
я вот в связи с чем. В восьми-
десятом, как тогда говорили, 
олимпийском году прошлого 
века, в Марках работала боль-
шая фольклорная экспедиция 
Союза композиторов РСФСР. 
Село это музыковеды выбра-
ли не случайно. Во-первых, 
здешняя песенная традиция 
несёт в себе черты украинской и 
русской культур (здесь бытуют 
«хохлячьи» песни); а во-вторых, 
в 70-е годы позапрошлого века 
в Марках побывал известный 
фольклорист, композитор и 

педагог, ученик Петра Ильича 
Чайковского Василий Павло-
вич Прокунин.

Уже тогда никто, даже среди 
старожилов, не знал в Марках 
– а помнить и не мог, - кто та-
кой Прокунин и зачем он сюда 
приезжал. О том, что ученик 
П.И.Чайковского записывал 
в здешних краях старинные 
свадебные и лирические песни, 
колядки, обычаи и обряды, 
рассказали мне члены всё той 
же фольклорной экспедиции 
Союза композиторов РСФСР 
(об этом я написал тогда на 
страницах «Советской куль-
туры»).

Они через сто лет после Про-
кунина прошли тем же самым 
путём и попытались найти 
следы песенной старины. Как 
оказалось, на ту пору в Марках 
ещё жили те, кто помнил и ис-
полнял стародавние, заветные 
песни.

Был среди них и Иван Ива-
нович Серебряков. Вот мне и 
хотелось поговорить с ним о 
той самой фольклорной экс-
педиции, записать от него те 

самые песни, что когда-то он 
надиктовывал московским му-
зыковедам.

Но не получилось.
И всё-таки мне повезло.

В Марках живёт и здравству-
ет Александра  Ивановна 

Землянская. Вот она-то и яв-
ляется одной из немногих, кто 
помнит и поёт тот старинный 
песенный репертуар.

Говорит Александра Ива-
новна по-хохлятски – распевно 
и мягко, но, что удивительно, 
всё понятно без всякого пере-
вода и уточнений. Человек она 
приветливый, добрый, сло-
воохотливый, а в антураже её 
необыкновенных вышивок, что 
наполняют весь дом, предстаёт 
ещё и рукодельной.

О фольклористе Прокунине 
Землянская, конечно же, и не 
слышала. Но то, что ученик 
самого Петра Ильича Чайков-
ского наведывался в 70-е годы 
девятнадцатого века в их Мар-
ки, её очень удивило.

И я рассказываю Землянской 
о Прокунине. О том, что родил-
ся он в общем-то неподалёку 

от воронежских степей, в селе 
Сосновка Тамбовской губернии. 
Отучившись сначала на юриста 
в Московском университете, а 
потом в Московской консерва-
тории в классе Петра Ильича 
Чайковского, стал давать част-
ные уроки. Понятное дело, что 
не от хорошей жизни – надо 
было хоть как-то сводить концы 
с концами. И даже преподавал 
какое-то время в музыкальной 
школе оперной дивы и нашей 
землячки Н.А.Муромцевой.

Но осознание своего глав-
ного предназначения на музы-
кальном поприще приходит к 
Прокунину в 60-е годы поза-
прошлого века – к тридцати 
пяти годам. Он отправляется 
в фольклорные экспедиции 
по своей родной Тамбовской 
губернии, по Московской, а 
потом добрался и до Марок 
Воронежской губернии. Чай-
ковский всячески поощрял 
профессиональную работу в 
качестве фольклориста своего 
ученика. И даже использовал 
несколько народных песен из 
собрания Прокунина в музы-

ке к сказке А.Н.Островского 
«Снегурочка». А когда молодой 
фольклорист готовил к печати 
сборник «Русские народные 
песни для одного голоса в со-
провождении фортепиано», 
Чайковский  взялся за его ре-
дактирование.

А потом наступил мой черед 
слушать Александру Ива-

новну. Рассказала она о том, что 
песни ей достались в наследство 
от матери, Веры Васильевны, и 
тётки Любови Васильевны Ре-
виной («Ой, дюже гарно спива-
ли!»). Вообще, ещё лет двадцать 
назад, песня здесь во всём сопут-
ствовала крестьянско-колхозной 
жизни. Это сейчас она заметно 
приумолкла. «Жизнь, что ли, та-
кая стала, что уже и не до песен?» 
- спрашиваю Землянскую.

- Наверное, – задумчиво 
отвечает она. – Вот раньше, в 
любую погоду – в зной ли, в 
дождь – едем на бричке на дойку 
коров и песни поём.

Раньше их куда чаще пригла-
шали с концертами, чем сейчас. 
И в районе не было села, где б  
они не выступали, и в Воронеж 
не раз ездили. Их вокал оце-
нила сама Мария Николаевна 
Мордасова.

- На областном смотре мы 
выступали, - вспоминает Алек-
сандра Ивановна. – А Мор-
дасова – в жюри. Девки из 
ансамбля всполошились: а ну 
как не понравятся наши песни 
Мордасовой? А получилось всё 
наоборот: Мария Николаевна 
вышла из-за стола, где сидело 
жюри, поднялась к нам на сце-
ну  и стала подпевать. А потом, 
по нашей просьбе, исполнила 
свои знаменитые мордасовские  
частушки.

Ныне же когда-никогда при-
гласят спеть Землянскую и её 
подруг.

- А петь хочется! – воскли-
цает Александра Ивановна. – 
Дюже хочется!

Так они сами собираются, 
напоются досыта, вроде бы как 
и на сцену вышли.

Они – это Екатерина Фё-
доровна Коровченко, Галина 
Сергеевна Чмырёва, Зинаида 
Павловна Руденченко, Надежда 

Коровченко и она, Александра 
Ивановна Землянская. 

- А то может мне Галя Чмы-
рёва позвонить: «Собирайся в 
клуб, там попоём. Ну и что ж, 
что зал пустой и народу нет, а 
все ж – в клубе», - добавляет 
Землянская.

И соберутся, и пойдут, и 
попоют. Всё вроде как перед 
публикой выступили.

А на днях внучка Инна из Во-
ронежа позвонила, она два меся-
ца назад с красным дипломом 
Лесотехническую академию 
окончила. Голосом в бабушку и 
прабабушку вышла.

«Ба, - спрашивает внучка 
меня, - рассказывает Алексан-
дра Ивановна, - девчонкам твоя 
старинная песня понравилась, 
а я два куплета подзабыла. На-
помни мне». Я, конечно, ей по 
телефону и напела:

По деревне идёт стадо белых 
овец

И пасёт их там Катя-пастушка.
И понравился ей покоритель 

сердец,
Молодой и красивый Андрюшка!

Слова эти Александра Ива-
новна напевать мне не ста-

ла, а просто продиктовала.
- Приезжай к нам в Марки, 

мы все соберёмся у меня во дво-
ре и споём, - сказала она мне по 
телефону, когда я позвонил ей 
после возвращения из коман-
дировки просто так, справиться, 
как жизнь и здоровье.

- Для меня одного?
- Для одного концерт устро-

им, а что тут такого?!
Как тут не поехать в Мар-

ки?
- Да, - спохватилась вдруг 

Землянская, - а этот самый Про-
кунин песни нашенские в свои 
книги не включал?

Честно сказать, я не знал, что 
ответить.

Сказал, как есть:
- Наверное, включал. Вто-

рой сборник у него большой 
получился – целый «свод ли-
рических  песен». Правда, я 
его никогда не видел. Издан 
он был уж очень давно – аж в 
1889 году…

«Концерт устроим во дворе»
Поиски и находки | В позапрошлом веке в это село приезжал за фольклором ученик Петра Ильича Чайковского. Песни той поры до сих пор здесь живы

Александра Землянская.

Наталья НЕКРЫЛОВА

У директора Кантемиров-
ского лицея Елены Шипиловой 
поводов для беспокойства нет: 
на днях учебное заведение  
успешно прошло санитарную 
экспертизу.  Правда, для это-
го пришлось установить два 
фильтра для воды: один – для 
столовой, другой – для питье-
вых фонтанчиков. Пожалуй, 
это единственное серьёзное 
замечание, которое лицей в 
прошлом году получил от спе-
циалистов. Сейчас он  находит-
ся, что называется, в полной 
боевой готовности и  ждёт 
своих учеников.  

Средняя школа № 93 начало 
учебного года тоже ожида-
ет с радостью: акт её приёма 
подписан. Правда, некоторые 
претензии у экспертов всё же 
были: например, в течение ны-
нешнего учебного года нужно  
заменить все окна в коридорах 
на пластиковые. 

А вот воронежской средней 
школе № 34 проверка только 
предстоит:

- 4 августа к нам уже при-
езжали эксперты. Но тогда в 
помещении ещё велись ремонт-
ные работы, строители встав-
ляли окна, двери, - рассказал 
директор учебного заведения 
Сергей Таценко. – На днях со-
стоится следующая проверка. 
Сейчас ремонт практически 
завершён, осталось лишь устра-
нить кое-какие косметические 
недостатки. 

Как сообщает Управление 
Роспотребнадзора по Воронеж-
ской области, на сегодняшний 
день санитарные проверки 
прошли в 75 процентах школ 
области, и в 13 процентах акты 
приёма оказались неподписан-
ными. Руководитель ведомства 
Михаил Чубирко считает, что  
сельские школы подготовлены 
к учебному году лучше, чем 
городские. 

- Причин того, что некото-
рые учебные заведения до сих 
пор не готовы - несколько. Во-
первых, часть из них вообще не 
подали заявку на проверку. Во-
вторых, не во всех школах успе-
ли завершить текущий ремонт. 
Предписания, с указанием тех 
улучшений, которые нужно 
внести к началу следующего 
года, мы выдаём в сентябре. У 
школ был целый год, чтобы за-
няться исправлением недостат-
ков. Но бывает так, что деньги 
на ремонт поступают позднее, 
чем ожидалось, график работ 
сдвигается. Вот и приходится 
в последние летние дни в ав-
ральном порядке бороться с не-
доделками, - отметил Михаил 
Чубирко. 

В некоторых учебных за-
ведениях нет фильтров для 
очистки воды, а трубопро-
водную воду без доочистки 
употреблять нельзя. Это на-
рушение тоже необходимо 
устранить. К тому же, к 1 

сентября все школы обязаны 
определиться с поставщиками, 
которые займутся организаци-
ей школьного питания. В кла-
довых уже должны храниться 
крупы и сахар. Но далеко не 
во всех учебных заведениях 
этим вопросом начинают за-
ниматься заранее, как правило, 
«раскачиваются» только к 
середине месяца. Трудности 
с выполнением этого пункта 
санитарных требований возни-
кают и из-за несовершенства 
конкурсной системы отбора 
поставщиков. Председатель 
Контрольно-счётной палаты 
Воронежа Лариса Дорохина 
тоже её  раскритиковала: 

- На питание одного школь-
ника из бюджета выделяется 
35 рублей в день, но по назна-
чению тратится лишь половина 
из этих средств.  Остальное 
идёт на доставку, приготовле-
ние пищи. Ведь предприятие, 
для которого питание детей 
есть бизнес, и не только бизнес, 
не будет тратить на эти цели 
собственные деньги. 

В этом году Воронеж пред-
принял попытку отказаться от 
конкурса «на поставщика». Но 
и из этого ничего хорошего не 
вышло. Организацией питания 
занялись три муниципальных 
автономных учреждения. Это 
нарушение антимонопольного 
законодательства обошлось 
городской казне в 281 милли-
он рублей. Кроме того, такая 
практика обернулась двумя 
уголовными делами по статье 
«присвоение или растрата 
чужого имущества, совершен-
ные лицом с использованием 
служебного положения».

Часто школьников кормят 
полуфабрикатами, низкокаче-
ственными продуктами. Хо-
рошим качеством блюд могут 
похвастаться только те учебные 
заведения, где есть свой пище-
блок. А таких, к сожалению, 
осталось мало. В ближайшее 
время в Воронеже планируют 
открыть ещё восемь столовых, 
реконструированных в рамках 
всероссийской программы 
по улучшению питания уча-
щихся. 

На данный момент в каж-
дой четвёртой воронежской 
школе нет медкабинета, а в 
каждой десятой – спортзала. 
Это серьёзная проблема, для 
решения которой потребуют-
ся значительные финансовые 
вливания. В нынешнем году 
на улучшение материально-
технической базы общеобразо-
вательных учреждений регион 
получит 381 миллион рублей 
из федерального бюджета. 

1 сентября свои двери по-
тенциально должны распах-
нуть 860 школ Воронежской 
области. Все ли они сумеют 
вовремя пройти санитарную 
экспертизу и достойно встре-
тить учеников, станет известно 
31 августа.

Кантемировский лицей готовится к новому учебному году.

Успеют ли 
к первому 
звонку?
Педсовет | До начала учебного года осталось 
совсем немного времени, а распахнуть перед 
учениками свои двери готовы далеко не все 
школы

Приглашаем к обсуждениюПриглашаем к обсуждению
Давайте обсудим эту тему на нашем форуме communa.ru/forum
communacommuna.ru.ru

ВЕСТИВЕСТИ

«Под флагом 
России»

Именно так называется 
выставка, открывшаяся в Во-
ронежской областной универ-
сальной научной библиотеке 
им. И.С. Никитина. Книжно-
иллюстративная выставка 
приурочена ко Дню Государ-
ственного флага РФ, который 
прошёл вчера. На экспозиции 
представлены нормативные 
акты о флаге, энциклопедии 
флагов разных стран мира, 
книги по геральдике и го-
сударственным наградам, 
научно-популярные издания, 
в которых освещается история 
российского флага от далёкого 
прошлого до нашего времени.

Вячеслав ТКАЧЁВ.

Опытом обменялись 
википедисты

В Воронеже прошла V между-
народная Вики-конференция, 
которая собрала авторов и 
участников свободной он-лайн-
энциклопедии «Википедия» 
и других проектов «Фонда 
Викимедиа». Российские ви-
кипедисты обсудили самые 
актуальные вопросы он-лайн- 
энциклопедии и обменялись 
опытом в составлении статей 
для ресурса. Прозвучали докла-
ды по разнообразным темам: от 
сложностей в подаче статей о 
коммерческих организациях 
до роли церковнославянского 
языка в истории русского ли-
тературного языка.

Детям – 
особое внимание

В Воронежской области на-
чалось профилактическое ме-
роприятие «Внимание, дети!». 
По статистике наибольшее 
количество аварий с участием 
детей происходит в период 
летних каникул и в начале 
учебного года, когда ребята 
ещё не успевают привыкнуть 
к интенсивному движению 
транспорта на дорогах. Только 
за последние семь месяцев за-
регистрировано 187 ДТП с уча-
стием несовершеннолетних, из 
которых восемь детей погибли 
и 202 ранены. В рамках меро-
приятия сотрудники ГИБДД 
проверят состояние «школьных 
автобусов», автотранспортных 
предприятий, занятых в пере-
возке детей, обследуют состоя-
ние улично-дорожной сети у 
школ и детских садов.

Татьяна ПЕТРЕНКО.
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Ответы на сканворд (18 августа)
По горизонтали: Тренинг. Тропа. Долг. Брусника. Шпон. Лапа. Ковка. Сварка. Скандал. Запад. Лир. 
Афалина. Эхо. Мисс. Карась. Обида. Распад. Кино. Ирокез. Якубович. Лира. 
По вертикали: Стамбул. Эстония. Хокку. Псалом. Ставни. Радон. Адрес. Искра. Состав. Тальк. 
Оклад. Айва. Кирпич. Засада. Шакал. Раскол. Пила. Пики. Океан. Сканер. Гусман. Даль. Доза.

реализует 

семена 
озимой пшеницы 

«Московская-39-элита», 
«Московская-56-элита», 

«Самурай – I репродукция». 

Тел. 8-903-656-80-66.
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высококвалифицированные аттестованные 

элеКТросварщиКи 
на полуавтоматических машинах для сварки деталей 

трубопроводов с последующим рентгеновским контролем.
оплата – 3 тысячи рублей в день 

при условии выполнения норм и отсутствия брака.
Гарантировано бесплатное проживание. Оп
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обращаться в отдел кадров по адресу: г.лиски, ул.Монтажников, 1, 
тел.: 8 (47391) 3-51-57, 3-12-07

«Зао «лискимонтажконструкция» (г.лиски) требуются

ПРОдАёМ 
молоковоз 
ГАЗ 3309, новый, без пробега,  

2010г.в., V = 4,2 м3,  
дизельный двигатель 

д245.7ЕЗ, 820000 руб. –  
на момент публикации. 
Тел. 8-9066801346. р
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поздравительная открытка

Спорт связывает поколения

Профсоюз объединяет
Юбилей | Недавно железнодорожники отмечали свой профессиональный праздник. На Юго-Восточной 
магистрали он совпал со 145-летием со дня основания дороги 

Поздравить юго-восточников с 
праздником в Воронеж приезжал 
председатель Российского профессио-
нального союза железнодорожников 
и транспортных строителей Николай 
Никифоров. Он отметил роль маги-
страли в российской истории:

- Ваша дорога внесла огромный 
вклад в победу в Великой Отечествен-
ной войне. Она дважды рождалась 

заново – после Гражданской и Ве-
ликой Отечественной войн. Сегодня 
Юго-Восточная дорога стремительно 
развивается и успешно справляется 
с теми задачами, которые на неё воз-
ложены. 

Начальник Юго-Восточной ма-
гистрали Анатолий Володько под-
черкнул, что за последние восемь лет 
участковая скорость на дороге выросла 
с 36, 4 километров в час до 41,5 киломе-
тров в час. В прошлом году магистраль 

в десятый раз заняла первое место в 
сети дорог России по балловой оценке 
пути. 

– Это заслуга сплочённой команды 
сотрудников, – заметил Анатолий 
Иванович. – И объединяющим началом 
этой команды является отраслевой 
профсоюз.

Председатель Дорожной терри-
ториальной организации профес-
сионального союза железнодорож-
ников и транспортных строителей 

на Юго-Восточной железной дороге 
Константин Симонов добавил, что 
«существующий сейчас коллектив-
ный договор полностью обеспечивает 
сотрудникам социальную защиту и 
всестороннюю поддержку». 

Накануне своего профессиональ-
ного праздника лучшие сотрудники 
ЮВЖД получили награды от Федера-
ции независимых профсоюзов России, 
Центрального Комитета профсоюза и 
Дорожной организации профсоюза.

Игры проходят под эгидой 
Российского профессиональ-
ного союза железнодорожни-
ков и транспортных строите-
лей и объединяют всё желез-
нодорожное сообщество. 

13 августа на стадионе «Ло-
комотив» в городе Лиски про-
шёл заключительный этап 
соревнований среди работни-
ков Юго-Восточной железной 
дороги – членов Дорожной 
территориальной организации 
Российского профессионально-
го союза железнодорожников и 
транспортных строителей на 
Юго-Восточной железной доро-
ге. В этом году игры посвящены 
сразу двум событиям: 75-летию 
физкультурно-спортивного 
сообщества «Локомотив» и 
145-летию Юго-Восточной же-
лезной дороги. С каждым годом 
интерес к соревнованиям рас-
тет.  Если три года назад игры 
собрали 40 тысяч участников, 
то в этом году их было около 
150 тысяч. 

В соревнованиях участвуют 
целыми семьями, отсюда и 
название Игр – «Спорт поко-
лений». Семь сборных команд, 
представляющие бывшие от-
деления Юго-Восточной же-
лезной дороги – Белгородское, 
Лискинское, Воронежский 

железнодорожный узел и дру-
гие  – боролись за право на-
зываться самыми сильными и 
ловкими. 

На открытии Игр при-
сутствовали председатель 

РОСПРОФЖЕЛ Николай 
Никифоров, начальник Юго-
Восточной железной дороги 
Анатолий Володько и пред-
седатель ДОРПРОФЖЕЛ на 
ЮВЖД Константин Симонов. 

Константин Симонов рас-
сказал о программе соревно-
ваний:

- Мы хотим привлечь к уча-
стию в состязаниях как можно 
больше наших сотрудников, 

в том числе и тех, у кого нет 
специальной спортивной под-
готовки, поэтому в программе 
только неолимпийские виды 
спорта. Лапта, пейнтбол, дартс, 
скалолазание – всё это нравит-
ся зрителям. 

Николай Никифоров пре-
поднёс подарок воронежским 
детям: на территории ста-
диона «Локомотив» появился 
детский спортивный городок 
– «Спортлэнд». В нём больше 
сорока аттракционов: наду-
вные горки, бассейн, спорт-
площадки. Открытие городка 
состоялось в день спортивных 
соревнований.

Для участников состязаний 
Игры – прежде всего возмож-
ность весело и с пользой про-
вести время.

- Приезжаю на «Спорт по-
колений» уже несколько лет 
подряд. Соревнования приво-
дят в тонус, отвлекают от тру-
довых будней и повседневных 
забот. К тому же это очень 
зрелищное мероприятие, - рас-
сказал представитель ртищев-
ской команды «Перекрёсток» 
Сергей Шпеньков. 

По итогам всех конкурсов 
первое место в общекоманд-
ном зачёте и путёвку в фи-
нал завоевали спортсмены из 
Ртищево.

наталья неКрылоВа

С места события | Всероссийские игры «Спорт поколений» для сотрудников ОАО «РЖД» сродни Олимпиаде 
для спортсменов
наталья неКрылоВа
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фуТбол Первенство россии. Первый дивизионКРИМИНАл
«Дом ваш – добыча моя»

В Воронеже задержали группу злоу-
мышленников, которые подозреваются в 
причастности к серии квартирных краж в 
нескольких регионах страны. Только этим 
летом они обворовали около десятка квартир 
в Воронежской, Белгородской и Курской 
областях. Из домов они забирали деньги, 
драгоценности и бытовую технику.

Полицейские долго вели наблюдение за 
злоумышленниками, собирали улики. Вы-
яснилось, что в преступную группу входили 
трое мужчин примерно одного возраста - око-
ло 35 лет, все ранее судимы за совершение 
краж. Поймать злоумышленников удалось с 
поличным. Сейчас устанавливается причаст-
ность задержанных и к другим квартирным 
кражам, в том числе в Липецкой области.

Из чувства мести
Житель Кантемировского района долгое 

время проработал на одном из сельхозпред-
приятий водителем. А когда его, как он сам 
считает, незаслуженно уволили, мужчина 
затаил обиду и решил наказать руководителя 
предприятия. Зная точный график работы 
автозаправочной станции предприятия, он, 
воспользовавшись отсутствием охранника, 
незаметно слил с бензоколонки 300 литров 
дизельного топлива. В тот же день он продал 
похищенное своему соседу за три тысячи 
рублей. Когда на предприятии вскрылась 
недостача, управляющий обратился в по-
лицию. А злоумышленник, войдя во вкус, 
через несколько дней, таким же образом слил 
ещё 300 литров горючего. Когда же стражам 
порядка удалось выйти на след похитителя, 
тот попытался бежать в Украину. Но опера-
тивники задержали его на государственной 
границе.

Погулять не успели
Полиция забрала троих молодых людей 

прямо из гостиницы в Воронеже, где они 
устроили шумную вечеринку. Оказалось, что 
незадолго до этого было совершино разбой-
ное нападение на продавца ночного киоска в 
Борисоглебске. Воспользовавшись обрезом 
охотничьего ружья и ножом, налётчики про-
никли в круглосуточный кисок и связали 
продавщицу. Затем и под угрозой оружия 
сняли с неё золотые украшения, отобрали 
сотовый телефон и забрали из кассы всю 
выручку – семь тысяч рублей, а напоследок 
прихватили с собой продукты и сигареты. 
После чего  на такси отправились в област-
ной центр кутить. Спустя несколько часов 
избитую женщину обнаружил случайный 
покупатель, который сообщил о преступле-
нии в полицию.

Мария ЩЕГЛОВА.

Проиграли 
на четвёртой добавленной

Перед матчем с «Газовиком» 
«Факел», скорее всего, завершил 
комплектование состава. Послед-
ним приобретением стал бывший 
форвард расформированной со-
чинской «Жемчужины» Владимир 
Шишелов. Тренеры сразу доверили 
ему место в основном составе. 

«Газовик» (Оренбург) –  
«Факел» (Воронеж) 2:1 (1:0)
ГОЛЫ: Низовцев, 13 (1:0). Кан-

тонистов, 61 - с пенальти (1:1). Шо-
генов, 90+4 - с пенальти (2:1). 

«Факел»: Долха, Ибрагимов, Ми- 
халев, Гапон, Житников, Эдиев (Ха- 
баров, 17), Лайзанс, Акопянц (Клоп-
ков, 78), Гицелов (Логуа, 55), Канто-
нистов, Шишелов (Аброскин, 90).

По сравнению с теми игроками, 
что были у воронежцев в первом 
круге, игру в Оренбурге начали 
лишь двое - Ибрагимов и Михалев. 
Матч начался по давно известному 
избитому сценарию. «Факел» око-
пался у своих ворот, хозяева стре-
мятся забить быстрый гол. Первые 
попытки успехом не увенчались. 
Ахмедов головой пробил выше во-
рот, Шогенов попал в сетку сбоку, 
а затем команду выручил Долха, 
выудивший мяч из ближнего угла. 
Роковой для гостей стала 13-я мину-
та. Низовцев убежал от защитников 
на свидание с вратарем и открыл 
счет, причем первый удар Долха 
парировал, а повторный наносился 
уже по пустым воротам. Во время 
этой атаки получил травму Эдиев 
и был вынужден покинуть поле. 
Время шло, а «Факелу» никак не 
удавалось создать что-либо опасное 
у чужих ворот. Старался показать 
себя Шишелов, но его постоянно 
опережали защитники или голкипер 
«Газовика». Новоиспеченному во-
ронежскому форварду перед пере-
рывом удалось-таки поразить цель 
после паса Гицелова, но из положе-
ния «вне игры», а чуть раньше счет 
мог измениться в обратную сторону 

- бразильский газодобытчик Кале 
угодил мячом в перекладину.

Второй тайм дал воронежцам гло-
ток надежды на успех - уральцы на-
рушили правила в своей штрафной 
площади в борьбе с Шишеловым, и 
Кантонистов реализовал пенальти. 
«Газовик» тут же провел молниенос-
ную атаку и Кантонистов был вы-
нужден «сфолить» на Кале. Ахмедов 
со штрафного удара отправил мяч 
в штангу, а повторный удар Шоге-
нова отразил вратарь. Оренбуржцы 
имели большое преимущество по 
голевым моментам (8-1), ударам 
по воротам (21-4) и в створ (7-2), 
но забить победный гол не могли. 
Лишь на 4-й добавленной минуте 
арбитр встречи москвич Алексей 
Матюнин, сын некогда игравшего 
в «Факеле» форварда, назначил 
глубоко спорный пенальти в ворота 
воронежцев. Шогенов принес своей 
команде запланированные три очка, 

а футболисты «Факела» пошли спо-
рить с судьей. 

Результаты остальных матчей 
22-го тура. «Сибирь» (Новоси-
бирск) - «Волгарь-Газпром» (Астра-
хань) 5:1, «Урал» (Свердловская 
область) - «Химки» (Химки) 5:2, 
«Нижний Новгород» (Нижний 
Новгород) - КАМАЗ (Набережные 
Челны) 1:2, «Шинник» (Ярославль) 
- «Балтика» (Калининград) 0:3, 
«Торпедо» (Владимир) – «Мор-
довия» (Саранск) 1:2, «Динамо» 
(Брянск) - «Торпедо» (Москва) 0:3, 
«Черноморец» (Новороссийск) - 
«Луч-Энергия» (Владивосток) 0:2, 
«Жемчужина-Сочи» (Сочи) - СКА-
Энергия» (Хабаровск) 0:3 (- : +). 
«Енисей» (Красноярск) - «Алания» 
(Владикавказ) перенесен. «Факел» 
по-прежнему занимает последнее 
место в турнирной таблице, набрав 
всего 12 очков. Лидирует «Алания» 
- 45.

максим СКВорЦоВ

Турнирная Таблица
№ Команда И В Н П М О

1 алания 21 13 6 2 30 - 9 45

2 Нижний Новгород 21 14 0 7 36 - 25 42

3 мордовия 21 11 7 3 37 - 22 40

4 енисей 21 11 4 6 28 - 21 37

5 Шинник 21 11 3 7 31 - 23 36

6 камаЗ 21 10 6 5 27 - 17 36

7 Урал 21 10 5 6 30 - 18 35

8 Сибирь 21 9 6 6 34 - 23 33

9 Ска-Энергия 21 7 7 7 25 - 29 28

10 Жемчужина-Cочи 21 8 2 10 22 - 30 26

11 Торпедо Вл 21 7 5 9 23 - 32 26

12 Торпедо м 21 6 8 7 21 - 20 26

13 Черноморец 21 7 3 11 17 - 19 24

14 Волгарь-Газпром 21 7 3 11 15 - 26 24

15 Динамо Бр 21 6 6 9 20- 25 24

16 Химки 21 5 7 9 21 - 35 22

17 Газовик 21 4 9 8 23 - 26 21

18 Балтика 21 4 8 9 12 - 28 20

19 луч-Энергия 21 2 11 8 11 - 20 17

20 Факел 21 2 6 13 8 - 23 12

 Александра Ивановича 
КАрецКого 

поздравляем с днём рождения. 
Желаем тебе крепкого здоровья, 

благополучия и успехов 
во всех творческих начинаниях.

Коллеги.

Помощнику председателя ООО «Придонхимстрой Известь» города Россошь,
депутату Воронежской областной думы

Николаю ивановичу
вороНиНу

Уважаемый Николай Иванович!
От души поздравляем Вас с днём рождения!  
Отмечая Ваш высокий профессионализм, мы от-

даём должное Вашему  оптимистическому настрою и 
плодотворной созидательной энергии, позволяющей 
успешно достигать намеченных целей. 

В настоящее время, являясь помощником предсе-
дателя ООО «Придонхимстрой Известь», Вы вносите 
большой вклад в развитие предприятия. 

Желаем Вам достижения новых высот в профес-
сиональном мастерстве, семейного тепла, крепкого 
здоровья и сил для реализации всех намеченных 
планов во благо процветания России!     

Коллектив ООО «Придонхимстрой Известь».
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